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NÃO DEU PARA SEGURAR

Depois de enfrentar resistência,
CPI da Itaurb tem sinal verde

RICO EM CARBOIDRATO

Educação distribui kit alimentar
frágil e o classifica como adequado - pág. 4

EXEMPLO

Cenibra celebra
participação

inclusiva na Volta
Internacional da

Pampulha

Corredores Ricardo Alves e o cadeirante
Claudiney Cazzoto

SURTO DE DENGUE EM ITABIRA

Prefeitura prorroga por 180 dias
decreto para frear Aedes aegypti

O prefeito Marco Antônio pror-
rogou por mais 180 dias o decreto
de emergência em saúde pública
que determina um reforço nas ações
de combate e prevenção ao Aedes
aegypti, mosquito transmissor da
zika, dengue e chikungunya.

Página 7

Maior
número de
criadouros
está nos
domicílios

SINDICATO
MOBILIZADO

Santa
Maria
volta a
cobrar

soluções
devido às
constantes
quedas de

energia

Página 3

Página 6

BARÃO DE COCAIS

Queda de
braço deixa

servidor sem
rescisão

Com contrato venci-
do, o Instituto Mais Saú-
de está processando a
Prefeitura de Barão de
Cocais para continuar
administrando o Hospi-
tal Municipal e a UPA).

SANTA MARIA

‘O esporte
desenvolve

todas as
áreas’

GESTÃO
2024/2027

Passabém
empossa
os cinco
novos

conselheiros
tutelares

Página 7

Avaliação é do vice-
prefeito André Torres.

Página 5

Solenidade acon-
teceu no dia 10.
Página 8

“Eu nunca teria participado da Volta da
Pampulha se não fosse o apoio e a

motivação dos colegas”. Esse é o relato
de Claudiney Cazzoto, corredor de fibra. - Página 8

Após ficar mais de
20 dias estacionada, a
CPI acaba de ser ofi-
cializada para investi-
gar possíveis irregula-
ridades na administra-
ção da Itaurb, que in-
cluem desde proces-
sos licitatórios, balan-
ços contábeis, passan-
do por contratação e
prestação de serviços
ocorridos do período
de 2019 a 2023.
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CAPRICÓRNIO

AQUÁRIO
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A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

OPORTUNIDADE

21/02 a 20/03

PEIXES

Será publicado nos próximos dias o edital para
o concurso público para guarda civil municipal
em São Gonçalo do Rio Abaixo. Conforme a Pre-
feitura da cidade, as informações poderão ser
acessadas no site “www.saogoncalo.mg.gov.br”.

Já as inscrições poderão ser feitas no período
de 11 de março a 9 de abril pelo site novo.
ibgpconcursos.com.br. Os interessados deverão
pagar taxa de R$ 100.

Serão oferecidas 30 vagas e todas as etapas
do concurso serão realizadas pelo Instituto de
Gestão e Pesquisa (IBGP).  Os candidatos apro-
vados serão efetivados conforme a lei comple-
mentar municipal nº 2.253, a qual estabelece o
estatuto e institui o Plano de Cargos, Carreira e
Vencimentos dos Guardas Civis.

São Gonçalo terá
concurso público para
guarda civil municipal

Serão 30 vagas

Indecisão para tomar atitudes. Pensamentos pes-
simistas sem razão de ser. Procure animar-se.
Conte com a compreensão da pessoa amada. Ner-
vosismo exagerado. Cuide-se.

Trate de seus assuntos pessoais e financeiros com
cuidado, pois qualquer erro poderá acarretar-lhe
sérios prejuízos em futuro próximo. Ótimo para
novas amizades e o trabalho em equipe.

Se for casado, cuidado com sua vida conjugal.
Benéfica influência astral para tratar de questões
sociais, para lucrar em negócios iniciados anteri-
ormente e a sua prosperidade profissional.

Com tato e inteligência, seu êxito será total nes-
te período, principalmente no trabalho e na vida
social. Período feliz no casamento, noivado e
para tratar de seus interesses financeiros.

Pense positivamente e não se intimide diante das
dificuldades que terá durante o período. Haja
conscientemente que conseguirá resolver todos
os seus problemas mais sérios.

Sua predisposição para os negócios estará exal-
tada e será bastante favorecido no amor. Pode
tirar proveitos de parentes, uma vez que alguns
deles estarão prontos a ajudá-lo.

Período em que atrairá a simpatia alheia. Contu-
do tome cuidado com seu orçamento, gastando
somente o necessário. Procure divertir-se mais.
Isso vai beneficiar outras áreas da sua vida.

Alegre disposição mental para novas amizades
e assuntos íntimos. Melhora profissional e finan-
ceira. Procure deixar claro aos superiores que,
em matéria de trabalho, você é o melhor.

Coopere com os colegas de trabalho. Sua recom-
pensa virá dessa cooperação. Indícios positivos
de bons negócios, de lucro em suas transações
comerciais e de sucesso no trabalho.

Período pouco indicado para os negócios e aos
assuntos sociais. Não se deixe enganar por pes-
soas estranhas. Vênus em bom aspecto revela
harmonia dentro do ambiente doméstico.

Empreenda uma coisa de cada vez. Não tente
fazer tudo ao mesmo tempo. Cuide da saúde,
evite acidentes. Você mostrará-se bastante sim-
pático e afetuoso para com todos que o cercam.

Tenha muito cuidado com a precipitação, prin-
cipalmente ao dirigir veículos. Cuide, também,
da saúde. Algumas oportunidades no campo pro-
fissional deverão ser aproveitadas.

Destaques policiais no portal:

Polícia Civil prende suspeito de
torturar ex-namorada em Itabira

Ladrões invadem UBS do Amazonas
e levam computador e ventilador

Homem é preso suspeito de matar
e enterrar ex em São Gonçalo

Morre militar baleado por suspeito
beneficiado pela “saidinha de Natal”

Caramujo africano
Chegou em Itabira a infestação de caramujos

africanos gigantes. O problema está preocupan-
do moradores do Jardim dos Ipês. Nativos da
África, os moluscos podem transmitir doenças
como a meningite eosinofílica e a estrongiloidí-
ase. Para piorar a situação, parece que a Prefei-
tura não tem uma estratégia para combater o pro-
blema na cidade. A ação informada até o momen-
to se resume na catação, mesmo assim, ainda não
foi divulgada uma data para isso. De acordo com
a Secretaria de Saúde, a forma mais adequada de
se eliminar os caramujos africanos é por meio da
catação manual. Após proteger as mãos para pe-
gar os moluscos, a recomendação é acondicio-
ná-los em um saco de lixo com sal em quantida-
de abundante para matar os caramujos.

Se livrando dos impostos atrasados
Está chegando ao fim o prazo para os contri-

buintes que possuem dívidas junto à Prefeitura
de Itabira conseguirem quitar, com a retirada das
multas. Lançado em novembro, o Programa de
Regularização Fiscal (Refis), proposto pela Se-
cretaria Municipal de Fazenda (SMF), chega ao
fim nesta sexta-feira (12). Podem aderir ao pro-
grama pessoas físicas e jurídicas com débitos
vencidos até 31 de dezembro de 2022. As pen-
dências podem ser referentes ao Imposto Predial
e Territorial Urbano (IPTU), Imposto Sobre Ser-
viços de Qualquer Natureza (ISSQN), Imposto
sobre a Transmissão de Bens Imóveis (ITBI), e
outras taxas municipais.

CPI da Itaurb
Demorou, mas finalmente o prefeito Marco

Antônio Lage (PSB) não teve saída e precisou
publicar, não apenas o requerimento, mas tam-
bém a nomeação da Comissão Parlamentar de
Inquérito (CPI) instaurada pela Câmara para in-
vestigar irregularidades na administração da
Itaurb. O governo criou todo tipo de impedimen-
to, entretanto, diante de uma ameaça ventilada
do acionamento do Ministério Público, a situa-
ção foi resolvida. Agora, é aguardar e torcer para
que desta vez uma comissão se dê conta do que
realmente acontece com a empresa pública, que
está sempre na berlinda.

Golpe, ou só ensaio?
“Espero que os vereadores faltosos desta ses-

são de posse estejam em paz”. A fala foi do em-
possado presidente da Câmara Municipal de San-
ta Maria de Itabira, Jair Lino de Carvalho Lage
(CID), no dia 3, e direcionada aos vereadores da
chapa da eleição cancelada após manobra grave.
Veja no “ofolhapopular.com.br”.

Zum!

Por medida de segurança, a De-
fesa Civil de Itabira interditou
temporariamente parte do passeio
da avenida Carlos Drummond de
Andrade. “A medida é para evi-
tar acidentes devido ao possível
desprendimento de pedras da en-
costa, que pode também desmo-
ronar caso haja grande volume de
chuvas nos próximos dias.

A mesma medida foi adotada no
verão passado.

Pode cair
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INDÍCIOS DE IRREGULARIDADES

Após ficar mais de 20
dias estacionada, aguar-
dando publicação da
Prefeitura de Itabira,
a Comissão Parlamentar
de Inquérito (CPI), ins-
talada no final do ano
passado para investigar
a Empresa de Desenvol-
vimento de Itabira
(Itaurb), tem sinal verde
para iniciar os trabalhos.

Articulada pela ban-
cada de oposição na Câ-
mara Municipal e o ex-
líder do governo Wever-
ton Leandro Santos An-
drade “Vetão” (PSB), a
CPI enfrentou dificulda-
de logo no início devido
à resistência da Prefeitu-
ra em publicar o reque-
rimento com a lista dos
membros da comissão
no Diário Oficial do
Município, alegando di-
vergências nos docu-
mentos apresentados
pela Câmara. Contudo, a
esperada publicação aca-
bou sendo feita na terça-
feira (9).

Sob controle do vere-
ador Sebastião Ferreira
Leite “Tãozinho” (Patri-
ota) e relatoria de We-
verton Vetão, com nome-
ação proposta pelo pre-
sidente da Câmara des-
de que a proposta foi
apresentada no plenário,
a investigação utiliza
como parâmetro as de-
núncias de corrupção
ocorridas no fim de
2023. Mas conforme ex-
plicou Vetão, o colegia-

Criada para investigar irregularidades na ad-
ministração da Empresa de Desenvolvimento de
Itabira (Itaurb), a CPI foi apresentada na Câma-
ra durante a sessão ordinária do dia 19 de de-
zembro. Apesar de não ter sido votada pelo ple-
nário, a instauração do processo seguiu todos
os ritos legais, obtendo mais votos do que o exi-
gido para seu funcionamento.

De acordo com o Regimento Interno, a ins-
tauração de CPI acontece mediante o mínimo
de seis assinaturas dos vereadores. Neste caso
específico, a CPI da Itaurb foi assinada por sete
vereadores, sendo eles, Tãozinho Leite, autor
do requerimento, Heraldo Noronha Rodrigues
(PTB), Vetão, Luciano Gonçalves Reis “Sobri-
nho” (MDB), Roberto Fernandes Carlos Araújo
“Robertinho” (MDB), Rodrigo Diguerê, Rosile-
ne Félix Guimarães (MDB) e Sidney do Salão.

Depois de enfrentar resistência,
CPI da Itaurb tem sinal verde

do, que traz em sua com-
posição também o vere-
ador Sidney Marques
Vitalino Guimarães “Do
Salão” (PTB) como vo-
gal e os suplentes, Rodri-
go Alexandre Assis Sil-
va “Diguerê” (MDB),
Rosilene Félix Guima-
rães e Neidson Dias
Freitas (MDB), quer
abrir várias frentes para
realização de um traba-
lho amplo que traga à
tona todos os fatores por
detrás da situação finan-
ceira da empresa.

“Nós queremos abrir

várias frentes. Uma de-
las é fazer o levantamen-
to financeiro da empre-
sa nos últimos seis anos
pra entender como está
a saúde financeira da
empresa e o que de fato
ocorreu nos últimos tem-
pos. E o outro viés é fa-
zer abordagem das de-
núncias com indícios de
corrupção que foram fei-
tas no término do ano
passado, porque a Itaurb
é uma empresa que já foi
referência e nós precisa-
mos lutar pra que ela pos-
sa manter a sua saúde fi-

nanceira em dia, a sua
reputação ilibada. Nós
estamos falando de uma
empresa que além de ge-
rar economia para o Mu-
nicípio, gera mais de 800
empregos. Então nós te-
mos que nos preocupar
com essas famílias que
têm o seu sustento lá na
Itaurb”, disse Vetão.

A CPI foi criada para
investigar possíveis irre-
gularidades na adminis-
tração da Itaurb, que in-
cluem desde processos
licitatórios, balanços
contábeis, passando por

contratação e prestação
de serviços ocorridos do
período de 2019 a 2023.
As demonstrações de
resultados de exercíci-
os e das mudanças do
patrimônio líquido,
também serão analisa-
das pelo colegiado.

De acordo com os in-
tegrantes da comissão,
todas as movimentações
financeiras realizadas
pela empresa, dentro da
Itaurb ou por ela, serão
apuradas e analisadas
minuciosamente.

Para isso, os verea-
dores terão um prazo de

90 dias, prorrogáveis
por igual período.

O interrogatório aos
envolvidos deve come-
çar até a próxima sema-
na. Todos os gestores
que passaram pela em-
presa nesses últimos
quatro anos deverão ser
chamados para depor. Os
funcionários que foram
demitidos também estão
listados para serem ou-
vidos. A proposta, se-
gundo Vetão, é iniciar as
investigações de trás
para frente. Iniciando
pelos fatos de 2023, vol-
tando até 2019.

 

 “Nós estamos falando de uma empresa que além de gerar economia
para o Município, gera mais de 800 empregos”, diz Vetão
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Com a promessa de
garantir alimentação de
qualidade para os alu-
nos da rede municipal
no recesso escolar, a
Prefeitura de Itabira,
por intermédio da Se-
cretaria Municipal de
Educação (SME), infor-
mou que daria início na
quarta-feira (10), à en-
trega dos vouchers para
a retirada dos kits do
Merenda em Casa, con-
tendo um pacote de ar-
roz (5kg), um pacote de
feijão (1kg), um pacote
de fubá de milho (1kg),
um pacote de canjiqui-
nha de milho (500g),

RICO EM CARBOIDRATO

Educação distribui kit alimentar
frágil e o classifica como adequado

“O Merenda em

Casa garante aos

nossos alunos ali-

mentação de quali-

dade mesmo nos

recessos escolares”,

garante a secretária

de Educação,

Laura Souza

Pobre em
proteína, frutas
e legumes

O kit não estava disponível no dia 10 em supermercado no Centro

macarrão, quatro unida-
des de leite longa vida
integral, um pacote de
sal refinado (1kg), uma
embalagem de tempero
alho e sal (500g), uma
embalagem de óleo de
soja e corante (150g).

Apesar de informar
que o kit garante ali-
mentação adequada aos
alunos no recesso esco-
lar, não há na cesta pro-
teína e muito menos
frutas e legumes.

“A proposta é váli-
da, mas por termos uma
Prefeitura tão rica, po-
deriam ter acrescentado
no kit legumes e até
uma dúzia de ovos,
né”, sugere a dona de
casa MCR, mãe de dois
filhos na rede munici-
pal de ensino.

Opinião semelhante é
da costureira J.N.M. “A
ajuda é sempre bem-vin-
da, mas poderiam ter co-
locado no kit biscoito
para as crianças, ou pelo
menos legumes e ovos”.

Conforme a Prefeitu-
ra, o benefício estará dis-
ponível para todos os
alunos matriculados na

rede municipal, da edu-
cação infantil até o ensi-
no fundamental II, inclu-
sive para estudantes da

zona rural. Serão cerca
de 10 mil famílias con-
templadas com itens.

Veja no portal

“ofolhapopular.com.br”
os pontos credenciados
para retirada do kit, até
o dia 9 de fevereiro.
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Não se imunizar com
todas as doses da vacina
contra a Covid-19 au-
menta as chances de de-
senvolvimento da Covid
longa. Foi o que o ana-
lista de dados, João Vic-
tor de Souza Lemos, ou-
viu de um médico no
Pronto-Atendimento do
Hospital Nossa Senhora
das Dores (HNSD) ao
testar positivo em meio
a sintomas gripais fortes
no dia 2 deste mês de ja-
neiro. Apesar de não ter
ficado internado, o paci-
ente deixou a unidade de
saúde com recomenda-
ção de retornar, caso a
febre e a falta de ar não
cedessem até o segundo
dia de administração do
antibiótico. Enquanto se
tratava, o rapaz foi colo-
cado em isolamento por
cinco dias, conforme
novo protocolo de trata-
mento da Covid-19 reco-
mendado pelo Ministé-
rio da Saúde.

Segundo o profissio-
nal da saúde, até às 11h
do mesmo dia, ele havia
atendido e confirmado a
sorologia positiva em di-
versos pacientes. Os ca-
sos mais graves eram de
pacientes que tomaram
no máximo duas doses
da imunização, sendo

HNSD DESMENTE MÉDICO E VIGILÂNCIA EPIDEMIOLÓGICA

Itabira começa ano com
novos casos de Covid-19

que alguns se encontra-
vam na Unidade de Tra-
tamento Intensivo (UTI).

O HNSD, através de
sua Assessoria de Comu-
nicação, desmentiu o
médico com uma infor-
mação que também di-
verge da Vigilância Epi-
demiológica de Itabira.

“No momento, o
HNSD não tem tido de-
manda de atendimentos
de casos de Covid. Até o
dia de hoje, 5 de janei-
ro, também não tem pa-
cientes na UTI, interna-
dos ou aumento da pro-
cura em razão de sinto-
mas de Covid”, garante
a assessoria. 

Portanto, o que foi
informado, de maneira
extraoficial, não corres-
ponde à realidade do
HNSD, conforme apura-
ção junto à gerência de
enfermagem e equipes
de atendimento.

A Prefeitura, por meio
da Secretaria Municipal
de Saúde, informou que
no período de 24 de de-
zembro de 2023 a 30 de
dezembro, foram registra-
dos em Itabira três casos
da doença. Até o dia 5 de
janeiro deste ano, outros
três casos foram notifica-
dos à Vigilância Epidemi-
ológica do município.

Embora a testagem
positiva ainda assuste o
paciente, a incidência de
casos na cidade, segun-
do a Secretaria de Saú-
de, está dentro da norma-
lidade e evidencia esta-
bilidade momentânea na
transmissão da doença.

De acordo com es-
clarecimento enviado
por nota ao Folha Popu-
lar, a Secretaria de Saú-
de explica que o vírus
SARS-CoV-2 continua
em circulação no Bra-
sil e no mundo e conti-
nua a ser um problema

de saúde pública com
necessidade de monito-
ramento constante.

“No Brasil, 2023 foi
o ano com o menor re-
gistro de casos desde o
início da pandemia. Ita-
bira notificou 446 casos
confirmados da doen-
ça”, diz a nota.

Estudo realizado por
pesquisadores da Uni-
versidade Federal de
Pelotas (UFPel) e da
Universidade Federal
do Rio Grande do Sul
(UFRGS), confirma a
informação do médico

itabirano, de que a ten-
dência é de os sintomas
mais agressivos se apre-
sentarem em pacientes
que não completaram o
esquema vacinal.

A orientação da se-
cretaria é para que as
pessoas com sintomas
gripais busquem assis-
tência em uma unidade
de saúde. Se o teste for
positivo para Covid-19 o
médico emitirá termo de
isolamento, com indica-
ção inicial de 7 dias, a
partir da data de início
dos sintomas (em situa-

BRASIL
2020 = 7,66 milhões
2021 = 14,63 milhões
2022 = 14,04 milhões
2023 = 1,88 milhão

MINAS GERAIS
2020 = 541,82 milhões
2021 = 1,68 milhão
2022 = 1,86 milhão
2023 = 161,53 mil

ITABIRA
2020 = 5,54 mil
2021 = 18,18 mil
2022 = 11,38 mil
2023 = 446

Série Histórica de
casos Covid-19

Itabira acompanhando
a tendência nacional

e estadual

ções especiais essa indi-
cação pode variar).

Não é necessário re-
alizar o afastamento
das atividades dos con-
tatos domiciliares as-
sintomáticos,  desde
que sejam adotadas
medidas preventivas
adicionais, como o uso
de máscaras.

A recomendação epi-
demiológica é de emis-
são de termo de isola-
mento, mas ambos são
prerrogativas médicas.

Estudo confirma médico itabirano, de que a tendência é de sintomas
mais agressivos em pacientes que não completaram o esquema vacinal

O vice-prefeito e se-
cretário de esportes de
Santa Maria de Itabira,
André Lúcio Torres, fez
um balanço das ativida-
des da secretaria duran-
te a última década, perí-
odo que ele vem se man-
tendo, a maior parte, à
frente da pasta.

Entre os principais
investimentos realiza-
dos, o vice-prefeito des-
tacou a implantação de
atividades físicas e es-
portivas que visam atin-
gir todas as faixas etári-
as de forma gratuita.
“Hoje, em Santa Maria

PRESTAÇÃO DE CONTAS

O esporte desenvolve todas as áreas, da
educação à saúde, afirma vice-prefeito

Vice-prefeito André Torres fez uma retrospectiva das ações desenvolvidas
pela Secretaria de Esportes ao receber o Folha Popular

de Itabira, só não prati-
ca esportes ou uma ati-
vidade física quem tem
alguma comorbidade ou
não quer. Inclusive, nos-
sa equipe de profissio-
nais vai até as comuni-
dades para driblar a di-
ficuldade de desloca-
mento dos moradores”.

André Torres desta-
cou que o esporte é uma
ferramenta importante
para a formação de cida-
dãos. “O esporte ensina
valores como disciplina,
trabalho em equipe, res-
peito, ética e superação.
Por isso, vejo como im-

portante que as crianças
e jovens pratiquem es-
porte desde cedo”, disse.

Os projetos realizados
visando o bem-estar da
população, também visa-
ram, de forma estratégi-
ca, projetar Santa Maria
de Itabira nos cenários
estadual e nacional, le-
vando para o município
importantes competi-
ções. A movimentação
reflete também na econo-
mia e no desenvolvimen-
to da cidade, com diver-
sos impactos positivos.
Confira entrevista no
portal “ofolhapopular”. 
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Foi desejando paz
aos quatro vereadores
que realizaram eleição
relâmpago e sem quó-
rum no dia 27/12, a qual

MANOBRA ARRISCADA, OU TENTATIVA DE GOLPE?

‘Desejo paz aos colegas vereadores
ausentes’, diz Jair Lino

Cícero Otaviano (vice), Jair Lino (presidente) e Juliana Mara (secretá-
ria): posse dos novos membros da mesa diretora aconteceu no dia 3

foi anulada por ferir o
regimento interno da
Câmara Municipal de
Santa Maria de Itabira,
que o novo presidente

da casa Legislativa,
eleito no dia 28/12, Jair
Lino de Carvalho Lage
“Da Saúde” (CID) to-
mou posse na quarta-

feira, 3 de janeiro.
“Espero que os vere-

adores faltosos desta
sessão de posse estejam
em paz. Adianto que
nossa gestão será de
união da Câmara para o
melhor por Santa Ma-
ria”, disse Jair Lino, logo
após o juramento de pos-
se ao lado do vice-presi-
dente da mesa, Cícero
Otaviano Cabral “Tuvi-
co” (REP) e a secretária
Juliana Mara do Carmo
“Enfermeira” (PSD).

A fala foi direciona-
da aos vereadores da

Solenidade contou com a presença de lideranças políticas, representantes
de entidades, familiares dos empossados e pessoas da comunidade

chapa da eleição cance-
lada: Vicente Umberto
dos Santos (presidente),
Norberto Ferreira da
Cruz “Telo” (vice), Car-
los Luciano da Silva (se-
cretário) e também ao
ex-presidente Rodrigo
Antônio da Cruz Reis
“Do Bar”, quarteto au-
sente na posse.

Iniciada às 20h, a
sessão especial contou
com as considerações
do vice-prefeito de San-
ta Maria, André Torres
(PSD), que representou
o prefeito Reinaldo das

Dores Santos (PSD); o
deputado estadual,
vice-líder do Governo,
Zé Laviola (Novo); ve-
reador de Itabira Rei-
naldo Lacerda (PSDB);
o provedor do Hospital
Padre Estevam, Ari Vir-
gílio; a secretária muni-
cipal de Assistência
Social, Márcia Apareci-
da Lage; líder comunitá-
rio Claudiano Ferreira
“Sorriso”; comerciário
José Davi e a procurado-
ra Jurídica da Câmara de
Santa Maria de Itabira,
Selma Félix dos Santos.

A queda constante de
energia elétrica em San-
ta Maria de Itabira será
tema de uma reunião no
Sindicato dos Produtores
Rurais. O objetivo do
encontro é discutir os
relatos das constantes
interrupções no forneci-
mento de eletricidade
nas propriedades rurais,
os danos sofridos, bem
como orientar os produ-
tores sobre os novos pro-
cedimentos e regras de
acesso à indenização.
Questionada sobre o
problema, a Companhia
Energética de Minas
Gerais (Cemig) através
da sua assessora de im-
prensa, Nathália Tava-
res, informou que só res-
ponde a protocolos.

“Para apurar, a gente
precisa da instalação ou
de um protocolo de recla-
mação do cliente que está

SINDICATO RURAL MOBILIZA NOVAS REUNIÕES

Santa Maria volta a cobrar soluções
devido às constantes quedas de energia

com o problema”, escre-
veu a assessora em res-
posta a vários questiona-
mentos do Folha Popular.

O evento deverá con-
tar com a presença de
deputados com interesse
na defesa da bandeira da
eletricidade nas áreas
rurais de Minas Gerais e
representante da Federa-
ção da Agricultura e Pe-
cuária do Estado de Mi-
nas Gerais (Faemg), que
ocupa cadeira no Conse-
lho de Usuários da Ce-
mig. Pelo menos, é o que
pretende o sindicato.

As constantes quedas
de energia elétrica têm
causado prejuízos para os
produtores rurais de San-
ta Maria de Itabira. Se-
gundo a presidente do
sindicato, Maria do Ro-
sário Torres Guerra
“Zaia”, o trabalho do pro-
dutor rural fica compro-

metido e toda a cadeia de
produção é afetada. Os
prejuízos são enormes e
as perdas inevitáveis.

A Cemig até oferece
reparação dos equipa-
mentos danificados por
instabilidade na rede elé-
trica, mediante a apre-
sentação de três orça-
mentos, o que dificulta o
conserto imediato.

“Antes, o produtor
apresentava a queixa de
danos a equipamentos
pelas quedas de energia
e a Cemig liberava a
manutenção e o reparo
era feito imediatamente.
Agora, o produtor tem
que seguir todo um pro-
cesso burocrático que
dura dias, para provar
que o estrago foi provo-

cado pela queda de ener-
gia. Enquanto busca re-
parar, os prejuízos se
acumulam ainda mais”.

Apesar do problema
ser recorrente e já se es-
tender por mais de um
ano, o sindicato não tem
uma estatística relacio-
nando a quantidade de
vezes que houve corte ou
suspensão da energia.
“Os produtores recla-
mam entre si. No dia que
o prefeito [Reinaldo das
Dores Santos] fez uma
reunião com a Cemig
para relatar o problema,
a Cemig alegou que tem
pouca queixa de recla-
mações do município”,
lamentou Zaia.

Nos últimos dias, en-
tretanto, os produtores
começaram a apresentar
protocolos de reclama-
ções feitas diretamente
no portal da concessio-

nária. Somente o Folha
Popular teve acesso a 40
protocolos de reclama-
ções apresentados pelos
produtores. A intenção
da gestora sindical é reu-
nir uma quantidade con-
siderável desses proto-
colos, as condições em
que foram feitos, para
notificar a Cemig.

Outro objetivo do
encontro é identificar e
registrar os problemas
enfrentados por cada
produtor do município
em um relatório que
mostra o número de ve-
zes que houve queda de
energia nos últimos me-
ses. O documento vai
ajudar a retratar o tama-
nho da dificuldade pro-
vocada pela queda de
energia e dará embasa-
mento à classe para exi-
gir um posicionamento
da concessionária.

Sem energia,
produtores

rurais colecionam
protocolos e
amargam
prejuízos
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Com contrato venci-
do há um ano e meio, o
Instituto Mais Saúde
está processando a Pre-
feitura de Barão de Co-
cais para continuar ad-
ministrando o Hospital
Municipal Waldemar
das Dores e a Unidade
de Pronto Atendimento
(UPA). Em reunião com
os vereadores no dia 21
de dezembro, o diretor
jurídico do instituto, Yuri
Vasconcelos, disse que
conseguiu uma liminar
na Justiça suspendendo o
processo licitatório reali-
zado no dia 10 de novem-
bro para escolha da nova
administradora.

“Nós temos uma sen-
tença que foi dada nesta
semana determinando a
anulação desse ato que
classificou a nossa con-
corrente e nós entende-
mos que o passo seguin-
te seja continuar com o
chamamento público.
Como eu disse, são dois
concorrentes. Se a docu-
mentação do instituto
estiver tudo certo, a gen-
te ganha a concorrência,
porque desclassificou a
primeira. Mas como eu
disse, a administração
pode recorrer. Esse pro-
cesso jurídico pode con-
tinuar seguindo e não ter
uma resolução agora e
pode ser daqui um mês,
daqui dois meses ou da-
qui a um ano”.

O contrato entre a
Prefeitura e o Instituto
Mais Saúde, que admi-
nistrou o hospital duran-
te os últimos sete anos,

BARÃO DE COCAIS

Queda de braço entre Prefeitura e Mais
Saúde deixa servidor sem rescisão

venceu no dia 31 maio de
2022 e já foi prorrogado
duas vezes, passando o
encerramento das ativi-
dades primeiro para 31
de julho, e depois para
30 de novembro. Na oca-
sião, o repasse feito pelo
Município também su-
biu de R$ 1.832.757,76
para R$ 1.904.283,49.
O objetivo das renova-
ções era manter o fun-
cionamento dos servi-
ços, enquanto acontecia
o processo para a esco-
lha de uma nova contra-
tada para gerenciar o
hospital e a UPA.

Realizado no final de
novembro, o processo li-
citatório teve como ven-
cedora a Associação de
Proteção e Amparo à
Saúde (Aspas), empos-

sada como sucessora do
Instituto Mais Saúde no
dia 29 de novembro de
2023.

No entendimento da
diretoria do Instituto
Mais Saúde, conforme
disseram aos vereadores,
o processo de chama-
mento público ainda não
foi finalizado e a institui-
ção tem até o dia 18 de
janeiro para apresentar
um plano de encerra-
mento do contrato com a
Prefeitura e condução do
pagamento das dívidas
pendentes.

O Instituto Mais Saú-
de é acusado pelo Sindi-
cato dos Servidores Mu-
nicipais de Barão de Co-

cais (Sindcabasa) de sair
sem fazer a rescisão con-
tratual dos trabalhado-
res. De acordo com o
sindicato, os servidores
não foram informados
do processo de troca de
gestão e estão apreensi-
vos com a possibilidade
de prejuízos financeiros
e desligamento do servi-
ço público.

O assunto foi tema de
uma reunião na Câmara
Municipal, no último dia
22, onde a instituição foi
duramente criticada pe-
los vereadores enquanto
defendia o direito de per-
manecer gerindo a uni-
dade hospitalar.

Segundo publicação
do site da Câmara, no en-
contro realizado a pedi-
do do Instituto Mais

Saúde, os vereadores
aproveitaram para ques-
tionar sobre a data pre-
vista para o pagamento
correto da rescisão con-
tratual dos servidores,
das dívidas com fornece-
dores, os valores inves-
tidos pelo Mais Saúde
nas manutenções dos es-
paços, a falta de paga-
mento dos médicos, o
resultado de uma audito-
ria realizada no hospital,
o pagamento do piso da
enfermagem e o possível
retorno do Mais Saúde
para Barão de Cocais
entre outros.. 

Diz o texto ainda que
“além de não precisar
nenhuma informação
concreta, a equipe tam-
bém não soube afirmar
quais são os débitos
existentes entre o poder
Executivo e o Mais Saú-
de, porém mencionou
que durante os últimos
anos houve a falta de
ajustes no contrato”.  

Outro ponto destaca-
do na reunião foi a falta
de planejamento do Insti-
tuto Mais Saúde para en-
cerrar sua gestão correta-
mente, após cinco anos de
contrato com o Municí-
pio. Os vereadores afir-
maram que o instituto não
respeita os colaboradores
que encerrariam o ano
com incertezas. 

O Sindcabasa enviou
um ofício à Prefeitura,
com cópia para a admi-
nistração do Hospital
Waldemar das Dores pe-
dindo esclarecimento
sobre a situação dos ser-

vidores. Segundo a pre-
sidente do sindicato, Lú-
cia Maria de Sousa, são
15 servidores cedidos
pela Prefeitura ao hospi-
tal. Além do acerto res-
cisório, o sindicato quer
saber como ficará a pen-
dência de benefícios que
deixaram de ser pagos
aos trabalhadores e in-
formações sobre a realo-
cação dos funcionários.
Segundo a sindicalista, a
Prefeitura ficou de dar
um retorno sobre os
questionamentos até o
próximo dia 18.

Por meio de sua as-
sessoria de comunica-
ção, a Prefeitura infor-
mou, sem dar detalhes,
que o contrato com o Ins-
tituto Mais Saúde extin-
guiu naturalmente. Es-
clareceu ainda que é par-
te das obrigações da or-
ganização social que ge-
ria a unidade realizar
qualquer pagamento de
rescisão trabalhista. O
Município está acompa-
nhando o processo. Os
funcionários cedidos ao
hospital, por sua vez, es-
tão sendo recontratados.

“A relação e objeti-
vo do Município se
mantêm os mesmos, que
é garantir e cobrar a me-
lhoria constante dos ser-
viços de saúde ofertados
pelo hospital e UPA, pa-
ralelamente à manuten-
ção e ampliação das es-
truturas das unidades
para garantir aos cocai-
enses um atendimento
de qualidade”, informou
por meio da nota.

No mês passado, servidores promoveram um movimento na porta do
hospital com presença de vereadores e membros do Mais Saúde

Servidores sem
acerto

O prefeito Marco
Antônio Lage (PSB)
prorrogou por mais 180
dias o decreto de emer-
gência em saúde públi-
ca que determina um re-
forço nas ações de com-
bate e prevenção ao Ae-
des aegypti, mosquito
transmissor da zika,
dengue e chikungunya.
Com a assinatura, o do-

SURTO DE DENGUE EM ITABIRA

Prefeitura prorroga por 180 dias decreto
para frear proliferação do Aedes

cumento passa a ser vá-
lido por mais 180 dias.
O estendimento do pra-
zo de emergência tem
como base a nota infor-
mativa do Ministério da
Saúde e da Vigilância
em Saúde de Minas, que
advertem os entes da fe-
deração sobre a possível
ocorrência de surto e
risco de uma epidemia

em maiores proporções
no ano de 2024 pelo “so-
rotipo 3” no Brasil.

Publicada na edição
eletrônica do Diário Ofici-
al de Itabira, na segunda-
feira, 8, a medida entra em
vigor na data de sua publi-
cação com efeitos a partir
de 14 de janeiro.

O decreto, que está
em vigor desde o dia 20

de julho do ano passado,
solicitado pelo prefeito
ao Ministério da Defesa,
foi necessário em razão
da existência de situação
anormal de perigo imi-
nente ocasionado pelo
alto índice de infestação
aferido pelo Levanta-
mento Rápido do Índice
de Infestação por Aedes
aegypti (Liraa), reali-

zado em maio de 2023.
O último Liraa de

2023, realizado entre os
dias 23 e 27 de outubro,
quase seis meses depois,
mostrou que mesmo ten-
do reduzido, o município
ainda mantém um alto
índice de infestação pre-
dial, que é de 3,2%. De
acordo com a Secretaria
Municipal de Saúde

(SMS), o resultado man-
tém Itabira em situação
de risco médio, sinal de
alerta para um surto de
contaminação por den-
gue, zika, chikungunya e
febre amarela.

Os domicílios conti-
nuam sendo a maior pre-
ocupação do município,
onde se encontra o mai-
or número de criadouros.
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“Eu nunca teria par-
ticipado da Volta da
Pampulha se não fosse o
apoio e a motivação dos
colegas que participaram
direta e indiretamente da
corrida”. Esse é o relato
de Claudiney Cazzoto,
técnico em compras da
Cenibra e cadeirante.
Recém-chegado na em-
presa e buscando viver
novas experiências, viu
a oportunidade chegar
por meio de uma ação do
programa Qualidade de
Vida e da solidariedade
aos corredores de fibra.

A iniciativa da Ceni-
bra foi inspirada pelo
Pernas Solidárias, um
projeto de inclusão soci-
al que permite que pes-
soas com deficiência pos-
sam fazer parte de corri-
das de rua em triciclos
adaptados com o apoio
de corredores/guias.

Um dos participantes
foi o técnico de supri-
mentos, Ricardo Alves.
O atleta participou de
outras edições da Volta
da Pampulha, mas pela
primeira vez como guia.
“Ser uma perna solidá-
ria vai muito mais além
de todas as experiênci-
as, é uma mistura de

QUALIDADE DE VIDA

Cenibra celebra participação inclusiva
na Volta Internacional da Pampulha

Corredores de fibra Ricardo Alves e o
cadeirante Claudiney Cazzoto

Colaboradores da Cenibra em foto com medalhas da corrida

amor, responsabilidade
e desafio”, disse.

Realizar a prova sen-
do guia foi a realização
de um sonho para Ricar-
do, pois o desejo já pul-
sava em seu coração.
Além de buscar alcançar
as primeiras classifica-
ções, seu maior objetivo
era proporcionar ao co-
lega Claudiney momen-
tos de diversão e alegria
com máximo de confor-
to e segurança.

O laboratorista e atle-
ta Ricardo Fraga, já re-
presentou a Cenibra na
Volta da Pampulha 12

vezes e nunca havia ima-
ginado ser uma perna so-
lidária. Ele descreveu
como “impactante, pois
quando realmente perce-
bi que éramos uma equi-
pe, as angústias e dores
comuns em objetivos
pessoais, não existiam.
Me senti bem como equi-
pe, o que resultou uma
melhor performance”.

A responsável pelo
programa Qualidade de
Vida da Cenibra, Sônia
Silva, reforça o compro-
misso da empresa em ul-
trapassar as fronteiras
convencionais, para

construir uma rede cor-
porativa que valoriza a
diversidade, a solidarie-
dade e cultiva o respeito
e a inclusão das pessoas.
“Este é o propósito do
programa Qualidade de
Vida: estimular os cola-
boradores e familiares a
desenvolver bons hábi-
tos, cultivar um estilo de
vida saudável e incentivar
a prática de atividades fí-
sicas para todos”, diz.

Há mais de 10 anos,
a Cenibra participa com

seus colaboradores da
Volta Internacional da
Pampulha. Nesta 24ª
edição, realizada no
mês de dezembro em
Belo Horizonte, dois
colaboradores com mo-
bilidade reduzida parti-
ciparam e conquistaram
1º e 2º lugares na cate-
goria especial cadeiran-
tes com guia.

Sobre a Cenibra
Constituída em 13 de

setembro de 1973 e lo-

calizada no leste de Mi-
nas Gerais, a Celulose
Nipo-Brasileira S.A.
(Cenibra) opera com
uma unidade industrial
em Belo Oriente, com
duas linhas de produção
de celulose branqueada
de fibra curta de eucalip-
to e capacidade instala-
da de 1,2 milhão de to-
neladas/ano. A empresa
está presente em mais de
80 municípios mineiros,
com cerca de sete mil
empregos diretos.

GESTÃO 2024/2027

Prefeitura de Passabém empossa os
cinco novos conselheiros tutelares

A Prefeitura de Pas-
sabém, por meio da Se-
cretaria Municipal de
Assistência Social, di-
plomou na manhã de
quarta-feira (10), no ple-
nário da Câmara Muni-
cipal, os cinco membros
eleitos do Conselheiro
Tutelar Municipal para a
gestão 2024/2027.

Assumiram as fun-
ções Edilene Alessan-
dra de Oliveira, Cláu-
dio Vieira do Nasci-
mento, Lucilene dos
Santos Matos Alvaren-
ga, Maria Arlete Ferrei-
ra Valadares e Flávia de
Paula Almeida. Eles fo-
ram eleitos no dia 10 de
outubro de 2023.

Os novos conselhei-
ros receberam o diploma
das mãos de secretários
municipais, representan-
te da Polícia Militar e
vereadores.

Os conselheiros tu-
telares atuam na prote-
ção e garantia dos di-
reitos de crianças e
adolescentes e agem
sempre que há alguma
ameaça ou violação,
seja pela sociedade,
Estado, pais, responsá-
veis, ou em razão de
sua própria conduta.

No quadriênio 2024/
2027, os cinco conse-
lheiros eleitos devem
cumprir jornada de tra-
balho de 40h semanais.

Além dos conselheiros empossados, participaram da solenidade a presidente do Conselho Municipal
dos Direitos da Criança e do Adolescente; Érica Cruz Silva, o  controlador geral do município, repre-

sentando o prefeito Ronaldo Sá,  Lucas Magno da Silva; presidente da Câmara Municipal, Lúcio
Magno de Sá Madureira; a terceiro sargento da Polícia Militar, Rosiane Rodrigues dos Santos e a

secretária escolar, representado a Secretaria Municipal de Educação, Ana Tércia de Assis


